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10月 13日、今年から初めて行うイベントを実施しました。事務室前に完成品を置いてあったこともあ

ったのでご存じの方もいらっしゃるかもしれません。それは味噌作り体験です！今回はその時の様子を

お伝えします。 

 事の始まりは今年の夏ごろ、JA室見支店に園長がお邪魔した時に、JAさんから「味噌作り体験を催し

たことがある人が赴任してきたんですがどうですか？」と声掛けしてもらったことが始まりです。その

後、園長から仕事を引き継ぎ、夏の終わりから秋の初めにかけて打ち合わせを続けて準備をし、実施とな

りました。 

味噌作り体験は定員等の

関係でひまわり組さんだけ

で参加しました。そしてひま

わり組さんのおじいちゃん

おばあちゃんも含めた保護

者の皆さん 16 名にも参加し

てもらい大盛況となりまし

た。当日は昼過ぎに豊庄保育

園で集合し JA 室見支店に向

かいました。ひまわり組さん

たちは大喜びしているんだ

ろうなぁと思いきや、これか

ら何が行われるのかはっき

りとはわかっていなかったようで、そこまで大はしゃぎはしていなかったそうです。(私は準備物の忘れ

物を取りに行っていたのでその場面は立ち会えていません)。しかし、JAに着いてエプロンやバンダナを

付け始めたころにはみんな大はしゃぎしていました！これから何が始まるのかすごくワクワクしている

様子でした。エプロン等の装着は保護者の皆さんにも手伝ってもらえたのもあって、おかげさまでスム

ーズに済みました。ご協力ありがとうございました。 

そしていよいよ味噌作りが始まりました。

まずJAさんから味噌の作り方についてのお話

があり、「机の上に置いてあるのは『こうじ』

と言います。どんな香りがするか匂ってみて

ください」と言われました。子ども達が匂って

みると「いいにおーい！」「もう味噌のにおい

がするー」と感想を言っていました。「この『こ

うじ』はお米や麦からつくられるんだよー」と

一通りの味噌の説明と作り方の説明があった

後、いよいよ作業が始まりました。 

各テーブルに JA のボランティアの方(くわ

しくは「まめひめ」で検索してみてください)

や JA本店の指導員の方が各テーブルに補助員としてついてもらって作業が始まりました。大豆の下準備
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である①水に一晩漬ける②圧力窯で煮る 

の作業は予め JAさんがしてもらいました。

ありがとうございます。そして③大豆をつ

ぶす の作業が始まりました。大豆を袋に入

れてつぶすのですが豆の粒が残らないよう

にしなくてはいけません。みんな一所懸命

に取り組みました。「まだ大豆があたたかー

い」「もうできたかな？」「まだそこに粒がの

こってるよー」といった楽しそうな声が聞

こえてきました。そして次に④こうじとま

ぜる⑤丸める の作業が始まりました。みん

な普段から砂遊びをしているからか楽しく取り組めていました。丸めるときには「ハンバーグづくり手

伝った時みたい！」と頼もしい事を言ってくれる子もいました。 

そしていよいよ味噌作りの見せ所！⑥桶の中に

叩き入れる が始まりました。丸めたものから空気

を抜くためにたたきつける必要があるのですがこ

れがなかなか難しく、桶から外して飛ばしてしまっ

た子や投げる前に落としてしまう子などてんやわ

んやとなりました。最終的には上から落とすという

やり方に落ち着きましたが、入れるときに大事な呪

文がありました。それは「おいしくなぁれ！」とい

いながら入れるのです(秋葉原の喫茶店ではありま

せん)。ちょっぴり恥ずかしがりながらもみんな楽

しく入れており「もっとやりたい！」といった声も聞こえてきました。楽しくなってぴょんぴょんと、跳

ねまわったり、保護者に「楽しかった！」と伝える姿が見られました。 

最後には JAさんが桶の中に平に敷き詰め、カビ防止のためにふちに塩を振りました。桶のふたをして

新聞紙をかけて完成しました！新聞紙は日光をさえぎったり、虫よけの効果もあるそうです。最後にみ

んなで写真を撮って楽しく無事に終わりました。 

さてオチなのですが、実はこの日金曜日だったので週末で、午前中はお散歩に行っておりお昼のお休

みもなかったので、帰ってきた子は、みんなぐったりしていました…でも夕方のお外遊びになると元気

に走り回る子もいて、「やっぱり子どもはとんでもなく元気だなぁ」としみじみ思いました。 

JA 室見支店の支店長の

「よっくん」と宇都宮さん、

楽しい会を催してくださり

ありがとうございました。

ひまわり組のみんなも JA室

見支店に行ってみたら味噌

作りの感想をお二人にお伝

えしてみてください！室見

支店では JAならではの催し

を他にもしているそうなの

で聞いてみてください。 
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